

Gruppenleitertagung am 24.10. 2020 im Erbacher Hof in Mainz

Die Gruppenleitertagung fand, wie so viele Veranstaltungen z.Zt., unter Berücksichtigung strenger Hygienevorschriften und auch nicht im gewohnten Bürstadt sondern in Mainz im Erbacher Hof statt. Es kamen immerhin 40 Weggefährten und Weggefährtinnen. Das ist zwar deutlich weniger als wie zu normalen Zeiten, aber aufgrund der aktuellen Corona-Situation verzichteten verständlicherweise Viele auf die Teilnahme.

Der Vorstand des DV Mainz hatte dieses Mal ein besonders interessantes und abwechslungsreiches Programm mit einigen emotionalen Höhepunkten vorbereitet.



Unsere Vorsitzende Gaby Hub begrüßte alle Teilnehmenden, unsere Ehrenmitglieder Hans Gasper und Benno Rehn, unsere Bundesvorsitzende Andrea Stollfuß, Claudia Schneider, Leiterin des Fachbereichs Alten- und Gesundheitshilfe und Rehabilitation im Caritasverband der Diözese Mainz, sowie unseren geistlichen Beirat Martin Huber ganz herzlich.

Martin Huber wünschte uns in seinem Impuls zum Tag besonders in dieser schwierigen Zeit der Corona-Pandemie Zuversicht und Vertrauen. Diese Haltung sollten wir einüben und praktizieren.

Während des Gedenkens an unsere Verstorbenen erinnerte Gaby Hub nochmal besonders an unser Gründungsmitglied Martin Buschmann, der am 16.08. 2020 verstarb.

Gaby Hub berichtete über Aktuelles im DV wie:

- Gruppenaktivitäten nach dem Lockdown
- Seminarwesen: SHA Block 3, JKB Herbstseminar, Filmnachmittag Generation 55plus und Single-Silvesterfeier sind für dieses Jahr noch geplant. Rosi Patzer organisierte als erste Veranstaltung nach dem Corona-Lockdown im Sommer in Dieburg ein Single-Frühstück und –Grillfest.
- Delegiertenversammlung (DV) 2021 mit Vorstandswahl: Die Vorstandswahlen werden nach 2maliger Verschiebung bei der DV am 27. März 2021 stattfinden. Die Wahlen müssen wieder neu ausgeschrieben werden, die Wahlkommission bleibt personell bestehen.



Herbert Rogge gab einen Überblick zu „Aktuelles aus der Geschäftsstelle“.

- Mitgliederentwicklung: Die Mitgliederzahl hat sich von 564 auf 521 reduziert. Die weitere Entwicklung ist z.Zt. ungewiss.
- Die Verwendungsnachweise 2020 (Caritas und DRV) wurden verschickt und sollten baldmöglichst an die zuständigen Stellen zurückgehen.
- Vom 18.-20.09. 2020 fand die Bundesdelegiertenversammlung mit Neuwahlen des Bundesvorstandes statt. Mittlerweile sind 4 Mitglieder des DV Mainz im Bundesvorstand tätig. Gerhard Iser, Andrea Thimm und Herbert Rogge wurden in ihren Ämtern bestätigt und Margit Köttig zur neuen Arbeitsbereichsleiterin von Generation 55 plus bestimmt.
- Es wurde das neue Kreuzbund-Logo gewählt und vorgestellt. Neuer Slogan ist „Gemeinsam Sucht überwinden“.
- Vom 12.-13. Juni 2021 wird voraussichtlich der 3. KB-Kongress sowie das 125. Vereinsjubiläum in Hamm stattfinden. Zimmer und Bus für Teilnehmende des DV Mainz und Limburg sind vorbestellt.

Lotsennetzwerk Rhein/Main: Christine Müller berichtete über die Entwicklung der Lotsenarbeit, die durch die Produktion und Präsentation eines Erklär-Videos und des Lotsenfilmes wesentlich vorangebracht wurde. Weiterhin hat sich das Lotsennetzwerk Rhein/Main an der Initiative für Ehrenamt und Bürgerbeteiligung „Wir tun was“ von Rheinland-Pfalz und an dem bundesweiten Wettbewerb „Start Social“ beteiligt. Bei Letzterem kam das Lotsennetzwerk unter die ersten 100 Gewinner und kommt damit in den Genuss eines viermonatigen Stipendiums zur Förderung der Öffentlichkeitsarbeit.



Ehrungen:

Ein ganz wichtiger und emotionaler Teil der GLT waren die Ehrungen von Hans Gasper für sein Lebenswerk im Kreuzbund und Margit Köttig für 15 Jahre ehrenamtlichen Engagements im Kreuzbund.

Die Bundesvorsitzende Andrea Stollfuss hielt die Laudatio für Hans Gasper, in der sie über 40 Jahre kreativer und begeisternder KB-Arbeit skizzierte, für die sie Hans Gasper die höchste Auszeichnung des Kreuzbundes, die Kreuzbund-Medaille verlieh.



Ehrungen Teil 2:

Claudia Schneider, DiCV Mainz, ehrte Margit Köttig für 15 Jahre großen Engagements im Kreuzbund, in dem sie viele Projekte voranbrachte, mit der Ehrennadel der Caritas.

Referat „Selbsthilfe in Coronazeiten“: Andrea Stollfuss berichtete in ihrem interessanten Referat über Kommunikationsformen in Krisenzeiten und aktuell während der Corona-Pandemie. Ungewöhnliche Zeiten erfordern ungewöhnliches Handeln, und die Stärke der Selbsthilfe hat sich während des Lockdowns wieder einmal bewährt. Neben konservativen Kommunikationsformen wie Telefon, Brief etc. erlebten die digitalen Medien wie e E-Mails, WhatsApp, Social Media, Chats und Video-Meetings einen ungeheuren Schub. Telefon- und Video-Konferenzen sowie Online-Meetings waren nun an der Tagesordnung. Sie erfordern bestimmte technische Voraussetzungen, Vereinbarungen und Vorbereitungen. Sie können aber nur ein zusätzliches Instrument sein und nicht den persönlichen Kontakt ersetzen. „Das Internet kann mich nicht in den Arm nehmen“, aber es kann ein Hilfsangebot in Krisenzeiten sein.

Fotowettbewerb: Der letzte Höhepunkt des Tages war die Bekanntgabe der Gewinner unseres Fotowettbewerbs mit der Vorstellung ihrer Bilder sowie die Präsentation des KB Stiftung-Kalenders 2021, der mit viel Engagement und Enthusiasmus erstellt wurde.

Es ist ein wunderschöner Kalender entstanden, der hoffentlich viel Verbreitung zu Gunsten der KB Stiftung erfährt.



Gaby Hub beschloss die Gruppenleitertagung und wünschte allen einen guten Appetit beim Mittagessen und einen sicheren Heimweg. Wir möchten den Veranstaltern und Referenten sehr herzlich für ihren Einsatz danken, die uns eine andere, aber sehr abwechslungsreiche GLT ermöglicht haben.

Ursel Lux